

Deutsches Jugendrotkreuz – Carstennstr. 58 – 12205 Berlin

An

- die JRK-Landesleitungen
- die JRK-Landesreferentinnen und -referenten
- die JRK-Bundesleitung z. K.
- die JRK-Bundesgeschäftsstelle z. K.

#### JRK-Bundesleitung

Dienstanschrift:  
Bundesgeschäftsstelle  
Jugendrotkreuz im  
DRK Generalsekretariat  
Carstennstraße 58  
12205 Berlin

Tel.: +49 30 85404-390  
Fax: +49 30 85404-484  
[www.jugendrotkreuz.de](http://www.jugendrotkreuz.de)  
[jrk@drk.de](mailto:jrk@drk.de)

15. November 2019

### **Antwortschreiben der Kultusministerkonferenz „Erste Hilfe an Schulen“**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Freundinnen und Freunde,

bereits im September hatten wir euch mitgeteilt, dass sich unsere Präsidentin, Gerda Hasselfeldt, anlässlich des Welt-Erste-Hilfe-Tages am 14. September, dessen Fokus ausdrücklich auf „Erste Hilfe in Schulen“ lag, mit einem Schreiben an den Vorsitzenden der Kultusministerkonferenz gewendet hat. Angelehnt an die Pressemitteilung des DRK zum Welt-Erste-Hilfe-Tag wies sie darin auf die Situation an den deutschen Schulen hin und plädierte u.a. für die Aufnahme von Erste-Hilfe-Inhalten in die Lehrpläne der Primar- sowie Sekundarstufe. Zudem betonte sie die große Bedeutung der Vermittlung von Erste-Hilfe-Kenntnissen an Schülerinnen und Schüler.

Wir freuen uns, euch über das Antwortschreiben von Prof. Dr. R. Alexander Lorz, dem Vorsitzenden der Kultusministerkonferenz, informieren zu können. Der hessische Kultusminister betont, dass das Jugendrotkreuz bereits als kompetenter und erfahrener Partner für Schulen wahrgenommen wird und unsere diesbezüglichen Angebote sehr geschätzt werden. Er unterstützt die Bitte von Frau Hasselfeldt, dass die Schulen dazu auf die jeweiligen DRK-Landesverbände zugehen, und hat deshalb unser Anliegen mit der Bitte um Kenntnisnahme und Beachtung an alle Kultusministerien weitergeleitet.

Wir hoffen, dass das ursprüngliche Schreiben von Frau Hasselfeldt auch in den Kultusministerien der Länder nochmals einen Anstoß gibt und möglichst viele Mitglieder der Kultusministerkonferenz bzw. Schulen auf unsere Landesverbände zugehen. Nutzt diesen Impuls aber auch, um selbst gezielt mit Schulen und Landespolitik in Kontakt zu treten und die Angebote und Initiativen des Jugendrotkreuzes im Bereich der Ersten Hilfe vorzustellen. Gemeinsam bringen wir so die Schularbeit im Jugendrotkreuz weiter voran!

Ansprechpartner:  
Marcus Janßen

[Marcus.Janssen@jugendrotkreuz.de](mailto:Marcus.Janssen@jugendrotkreuz.de)

Informiert uns gerne, wenn es bei euch Neuigkeiten in diesem Bereich gibt.

Für Rückfragen stehen Monique von Müller als zuständige Referentin in der JRK-Bundesgeschäftsstelle und ich gerne zur Verfügung.

Herzliche Grüße

Marcus Janßen  
JRK-Bundesleiter